

13 de diciembre de 2024

Primeras Planas

Incumplen refinar

En tres meses, Morena y aliados hicieron 72 cambios a Carta Magna

Aprueban 16 de 18 reformas del plan C

Rosa Icela saca "cierre de filas" a la oposición ante llegada de Trump

Apoya toda la oposición frente común ante EU con Sheinbaum

INE acusa recorte de 67% para elección judicial: pegará en casillas, capacitación...

Entabla la Segob diálogo con oposición en Senado

Guadalupanos

¡América los deja vivir!

Reforma

El Universal

Excélsior

Milenio

La Jornada

La Razón

El Heraldo de México

La Prensa

<u>Ovaciones</u>

Secretaría de Seguridad Ciudadana

Exigen a comerciantes del Centro 15% de la venta diaria

Según las denuncias recabadas en la fiscalía capitalina y testimonios de las víctimas de extorsión, los grupos criminales que se han apoderado del primer cuadro de la ciudad, por la temporada decembrina, cobran cuotas que ascienden a 15% de la venta diaria en negocios establecidos, que oscilan entre 10 y 15 mil pesos. La primera semana de diciembre, el secretario de Seguridad, **Pablo Vázquez**, dio a conocer la detención de dos integrantes del Cártel 2 de Abril, conocidos como líderes de Los Palillos, quienes operaban en la colonia Guerrero, mismos que están vinculados con los delitos de extorsión y homicidio. El Universal

Elegante Martínez con sueño de un título mundial

Portar el uniforme de policía es un orgullo y un sueño para muchos que Juan "Elegante" Martínez ha podido cumplir. Hoy con dos campeonatos en su poder del CMB, se ha convertido en un ejemplo de los niños y jóvenes de la Peralvillo. Es así cuando el Elegante Martínez gana, la policía está de fiesta y cuando se cae todos lo levantan con la fuerza, disciplina y honor. "Es un orgullo portar los escudos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana y servir a nuestra a nuestra población. Agradecemos cada apoyo que hemos tenido, desde nuestro Secretario Pablo Vázquez, la confianza", mencionó. La Prensa

Más de 12 millones de fieles acuden Basílica de Guadalupe

Más de 12 millones 300 mil personas acudieron a la Basílica de Guadalupe este 11 y 12 de diciembre. La celebración a la virgen morena se desarrolló con saldo blanco, informó el Gobierno de la CDMX. En el transcurso de este 12 de diciembre se reportaron 5 mil 12 atenciones médicas menores, de las cuales sólo cinco requirieron traslado de emergencia. Adicionalmente, la **Brigada de Vigilancia Animal**, de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, señaló que el miércoles apoyó a 68 canes. El Universal / La Jornada / El Heraldo de México / La Prensa

Reconocen a grupo Hades

Se entregaron reconocimientos a efectivos del **Grupo de Intercepción Hades**, de la PBI, por su destacada labor, productividad y eficacia. Los elementos reconocidos realizaron un desfile como muestra de respeto y agradecimiento por las labores encomendadas en cada uno de los rubros, como alcoholímetro, desacato y presentaciones. De acuerdo con cifras de Asuntos Jurídicos, del 1 de enero del 2020 al 30 de noviembre del 2024, este grupo ha apoyado en la cumplimentación de 998 mandatos judiciales. Reforma



13 de diciembre de 2024

Padrinos navideños

A través del programa Apadrina una Esfera 2024, la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** inició la entrega de regalos a infantes de 11 fundaciones y 3 Centros de Desarrollo Infantil. Se estima entregar mil 178 esferas a igual número de menores. Ayer tocó el turno a la Fundación Banco de Tapitas. Reforma

Llaman a reforzar el Operativo Cometa

Diputados del Congreso capitalino hicieron un llamado a la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** a intensificar el Operativo Cometa en las 16 alcaldías, con el fin de reducir el uso de pirotecnia y evitar los riesgos asociados a su manipulación. <u>Basta</u>

Avalan hasta 30 años de prisión a extorsionadores

El Congreso de la CDMX avaló el dictamen para reformar el Código Penal local y castigar la extorsión como un delito con una pena de 10 a 15 años de prisión; además, hay 15 agravantes por los cuales la sanción puede alcanzar los 30 años. En la CDMX, las investigaciones por extorsión disminuyeron 42.05% entre 2019, cuando la FGJ registró 856 casos y en 2023 cuando reportó 496. Este delito también se ha trasladado al mundo virtual, pues la Policía Cibernética de la Secretaría de Seguridad Ciudadana detalló en el Sexto Informe que de diciembre de 2018 al 31 de julio de 2024 atendió 98 mil 239 reportes de incidentes en la web. La Razón / La Crónica de Hoy

Agencia animal reporta 70 perros abandonados

La Agencia de Atención Animal aseguró a 70 perros peregrinos en la Basílica de Guadalupe y zonas aledañas durante las celebraciones por el 12 de diciembre. Explicó que dos días estuvieron en la Basílica y atendieron a 80 perros con alimento, agua y curaciones. La agencia reconoció la labor y acompañamiento de **la Brigada de Vigilancia Animal de la SSC**, así como del alcalde de la demarcación Gustavo A. Madero. 24 Horas / La Crónica de Hoy / La Prensa

Estrena Brugada un C5 sólo para monitorear suministro de agua

La jefa de Gobierno, Clara Brugada Molina, inauguró el C5 del Agua, así como la Línea H2O (•426), los cuales recibirán los reportes de falta del líquido, fugas u otras anomalías en materia hídrica para erradicar delitos como el huachicol del recurso y atender las denuncias de los ciudadanos. Los medios por los que se recibieron las denuncias fueron principalmente por llamadas, pero también por redes sociales, Protección Civil, alcaldías, Bomberos, Locatel, la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, entre otros. La Razón / 24 Horas

Atropellan a feligrés en su baica

Un feligrés que tenía intenciones de asistir a la Basílica de Guadalupe fue arrollado por un automovilista cuando circulaba en su bicicleta sobre calzada Ignacio Zaragoza, en la alcaldía Iztacalco. El responsable fue detenido por **elementos policiacos**, mientras el afectado fue trasladado a un hospital cercano con fractura de fémur. Basta / El Gráfico

Poli cae frente a la morenita

Un elemento de la Policía Auxiliar de la SSC convulsionó y quedó inconsciente dentro de un Pilares en Álvaro Obregón, trabajadores del lugar llegaron al edificio ubicado en la calle Río San Borja, de la colonia Olivar del Conde Segunda Sección y al tocar, el oficial no les abrió, por lo que trabajadores llamaron a la policía y más uniformados de la PA acudieron al lugar, al entrar vieron al elemento tendido en el piso y con vómito, por lo que llamaron a paramédicos de Protección Civil, quienes determinaron que el oficial sufrió un evento vascular cerebral por lo que enseguida fue trasladado al hospital. El Gráfico



13 de diciembre de 2024

Andaba robando en la Villa

Un hombre fue detenido por **policías** en las inmediaciones de la Basílica de la Virgen de Guadalupe, en la alcaldía Gustavo A. Madero, tras ser acusado por una peregrina proveniente de Puebla de haberle robado su teléfono celular. Se le aseguraron dos teléfonos, los cuales no pudo acreditar como suyos. El Gráfico

Atoran a par de gandallas por ponchar una vida

La noche del miércoles los agentes de la **Policía** realizaban patrullaje de seguridad en la colonia La Pradera cuando fueron alertados por los operadores del C2 Norte de una persona herida en las calles Volcán de Colima y Volcán Camalote, por lo que oficiales realizaron la búsqueda. Dos sujetos fueron detenidos por **agentes de la SSC**, acusados de lesionar con un cuchillo a un hombre, quien más tarde perdió la vida. El Gráfico

Arrolla tráiler a un joven en motobici

Un joven perdió la vida, luego que fuera embestido por un tráiler cuando conducía su bicimoto sobre la avenida Cuitláhuac, en la alcaldía Azcapotzalco. Paramédicos del **ERUM** confirmaron el deceso. El conductor de la unidad fue detenido y presentado ante el MP donde se determinará su situación jurídica. <u>Basta / La Prensa / El Gráfico / Metro</u>

Detienen a involucrado en muerte de noruego

El área de Inteligencia de la **Policía capitalina** detuvo a Ignacio Pablo, "El Licenciado", quien facilitó los automóviles y motos que usaron dos sicarios para asesinar a un ciudadano noruego cuando salía del AICM. También fueron detenidos tres sujetos implicados en el crimen identificados como parte de las investigaciones policiales. Las detenciones se dieron en medio de dos cateos en la colonia Jacarandas, en la alcaldía Iztapalapa, en los que identificaron dos predios en donde se ocultaban los responsables del crimen. El Universal / Excélsior / La Prensa / El Gráfico

La infiel lo mató y tiró a la basura

Una mujer fue detenida por elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** tras asesinar a su esposo cuando fue descubierta siéndole infiel y tener una discusión en su domicilio ubicado en calle Río Missouri, en la colonia Valle de San Lorenzo, alcaldía Iztapalapa. El amante de la mujer también fue detenido al intentar deshacerse del cuerpo de la víctima. <u>Basta</u>

Le echan guante a ladrón de casas; usaba un dron

Un ladrón de casas que pertenecía a una organización delictiva que operaba en las alcaldías Miguel Hidalgo, Cuajimalpa y Álvaro Obregón, fue detenido por elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** tras varias denuncias por utilizar drones para espiar los hogares de sus víctimas y recabar datos importantes para después saquear todos los objetos de valor. Basta

Llaman a proteger los aguinaldos de capitalinos

Ante el incremento de delitos en la época decembrina, especialmente en lugares frecuentados por los capitalinos para realizar compras navideñas o adquirir insumos para la cena de fin de año, la bancada del PAN solicitó a la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** reforzar la vigilancia en puntos de alta incidencia de robos con violencia durante la temporada de pago de aguinaldos. Basta



13 de diciembre de 2024

Urgen garantizar seguridad para repartidores

Colectivos exigieron al Congreso capitalino garantizar seguridad para las personas repartidoras, a través de propuestas para su aplicación exclusivamente en la CDMX. Saúl Gómez, líder de Ni un Repartidor Menos, lanzó un llamado para que se atienda la emergencia vial que hay en la capital y garantizar una movilidad segura. "Que el ERUM cuente con suficiencia presupuestal para desempeñar los Servicios de Emergencia y de Atención Prehospitalaria para las personas repartidoras por aplicación en la CDMX, así como la compra de ambulancias y material médico especializado", detalla la propuesta. Reforma

Van por base clandestina

Vecinos de la colonia Nonoalco, en la alcaldía Benito Juárez, denunciaron que choferes de la Ruta 57 hacen base en las calles y bloquean los accesos condominales, por lo que personal de Semovi y de la demarcación recorrieron la zona para ver las anomalías. Durante el recorrido, las unidades circulaban a exceso de velocidad, por lo que ahí sí podría intervenir la Policía de Tránsito de la SSC para multar en caso de que invadan la cebra peatonal. El Gráfico

Cierran deportivo Benito Juárez tras el incendio

Bajo un cerco de seguridad y con las actividades suspendidas amaneció el deportivo Benito Juárez, después del incendio. En el lugar colocaron la bandera a media asta en la explanada de la alcaldía, y el sitio está bajo la vigilancia de elementos de seguridad pública. El Universal / El Gráfico

Quitan sellos de clausura en la Plaza Izazaga 89

Personal del INVEA acompañados de elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** retiraron los sellos de suspensión provisional de "Plaza México Mart", mejor conocida como Izazaga 89. Se estima que los comerciantes regresen a sus labores este viernes; sin embargo, el Gobierno capitalino no ha dado su postura por la reapertura de la plaza. El Universal / Reforma / Excélsior / La Jornada / Basta

Aprueban presupuesto entre acusaciones

Entre conatos de enfrentamiento y acusaciones por la presencia de diputados alcoholizados en el pleno, la Cámara de Diputados aprobó reasignaciones en el PEF 2025 por más de 44 mmp. El panista Federico Döring señaló la presencia de diputados con aliento alcohólico en el pleno, pero afirmó que pertenecían al PT y Morena, no a su bancada "Sí hay diputados y diputadas en este pleno con aliento alcohólico, yo me topé con dos en la trifulca anterior. Deberían los coordinadores de revisar ese tema, y si usted trae ahorita el antidoping de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, todos los del PAN nos vamos al alcoholímetro". Reforma

V. Carranza reemplaza tubería de más de 50 años de antigüedad en Jardín Balbuena

La alcaldesa de Venustiano Carranza, Evelyn Parra, llevó a cabo una obra de gran relevancia para garantizar el suministro de agua potable en la colonia Jardín Balbuena, centrada en la renovación de una red de tuberías con más de medio siglo de antigüedad. Con una duración estimada de 25 días, los trabajos se están realizando en horario nocturno para reducir las molestias a la comunidad. Además, en colaboración con la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, se han implementado cierres temporales en vialidades cercanas. Metro

Columna Estrictamente Personal: A dos años del atentado / Raymundo Riva Palacio

Se cumplen dos años del atentado de un comando que quiso matar al periodista Ciro Gómez Leyva. En este lapso se ha ido construyendo una verdad jurídica, con detenidos, declaraciones y criminales confesos que permitirá eventualmente a las autoridades cerrar el caso. Las dudas seguirán, como suele suceder con los crímenes de alto impacto, aunque, en este caso, lo único real en lo que se está avanzando es en el encubrimiento. "Mi vida cotidiana y mi vida en general giraron 180 grados. Pasé, entre otras cosas, a tener vigilancia de la policía de la CDMX 24/7. Fueron excelentes policías, por cierto", comentó Ciro. El Financiero



13 de diciembre de 2024

Artículo Escuelas seguras / Ulises Lara López

En una acción necesaria y congruente, Clara Brugada, la jefa de Gobierno, convocó a los tres niveles de gobierno para una tarea pendiente: la seguridad y videovigilancia en las escuelas de la capital del país. Se instalará un gabinete de Paz y Seguridad donde participarán las autoridades de 626 planteles de educación pública, de las cuales 329 son secundarias, 162 preparatorias y 125 universidades públicas, además de incorporar a los institutos privados. Otra más de las acciones consiste en instalar videocámaras en los 626 planteles escolares, las cuales estarán conectadas al C5. También, un grupo de más de 300 elementos de la SSC realizarán sesiones informativas para estudiantes. En la fotografía aparece el titular de la SSC, **Pablo Vázquez Camacho**. La Crónica de Hoy

Policiaco

Evacuan a personas por incendio en Iztacalco

Elementos de Protección Civil de Iztacalco, en conjunto con Bomberos, la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** y la SGIRPC, sofocaron un incendio en un departamento ubicado en una unidad habitacional ubicada en avenida Hidalgo, de la colonia Santa Anita, en donde no se reportaron lesionados. Basta

Le cortan el pescuezo

Un joven encontró a su padre sin vida, dentro de su departamento ubicado en una unidad habitacional de la colonia Moctezuma Segunda Sección, en la alcaldía Venustiano Carranza, por lo que inmediatamente llamó a los servicios de emergencia. Instantes después, policías y paramédicos acudieron a dicho lugar, los agentes que atendieron la emergencia acordonaron el lugar del crimen. El Gráfico

Hallan a pareja muerta y podrida

Una pareja decidió abandonar su rehabilitación para irse a vivir a la casa de la mujer, ubicada en la colonia Ejército Constitucionalista, en la alcaldía Iztapalapa. Oficiales del Sector Oasis acudieron a la denuncia de que al interior de ese lugar salía un olor fétido, se trataba de la pareja que había muerto hace días. Peritos de la FGJ cavaron indicios para determinar si se mataron entre ellos. El Gráfico

Sistema Penitenciario

Aumenta 29.7% número de mujeres en prisión

El número de mujeres privadas de libertad ha aumentado significativamente en los últimos años y con ello, la violencia dentro de los centros penitenciarios, alertó Ángela Guerrero, coordinadora del Centro de Estudios y Acción por la Justicia Social. Además, de acuerdo con datos del Inegi, 46.9% no cuentan con una sentencia. De acuerdo con el Censo Nacional de Sistemas Penitenciarios Estatales, la población femenina pasó de 10 mil 289 en 2017, a 13 mil 354 en 2023, es decir, incrementó 29.7% en siete años. Por su parte, más de 6 mil mujeres no han recibido una sentencia condenatoria lo que las pone en riesgo de ser víctimas de violencias estructurales. El Universal

Columna Plaza Central: Colaboración / Juan R. Hernández

La diputada del PVEM, Rebeca Peralta León, continúa su labor en favor de las mujeres privadas de su libertad en los penales femeniles de Santa Martha Acatitla y Tepepan. Esta vez, la legisladora logró que la presidenta de la CDH, Nashieli Ramirez, se comprometiera a resolver la problemática de las vacunas para los niños que viven en estos reclusorios. Basta

13 de diciembre de 2024

Justicia

Asesinó a puñaladas a una perrita

El conductor de un camión de pasajeros fue detenido por elementos de la FGJ tras ser señalado de haber asesinado a puñaladas a una perrita y haber lesionado a sus cachorros sobre el quinto andador de Teotihuacán, en la colonia La Milagrosa, alcaldía Álvaro Obregón. Los hechos quedaron registrados en un video. La Prensa

Imagen Destacada







